

Higiene de manos: del conocimiento a la acción

Patricia González Villa

patriciagv@gmail.com

Tutores

Elvira Hernández Juárez. José María Blanco Rodríguez

Resumen: La infección nosocomial afecta a un alto número de pacientes hospitalizados, siendo la mayoría de veces consecuencia de la asistencia sanitaria recibida. La medida primordial para reducirlas, es una adecuada higiene de manos. Por este motivo, buscamos conocer la situación real acerca de la higiene de manos entre los profesionales sanitarios en un hospital, con un estudio descriptivo transversal. Para ello, se realizó una encuesta estructurada para analizar varios dominios que definen el conocimiento de los profesionales sobre la importancia de realizar una correcta higiene de manos, la adhesión al lavado de manos que presentan los profesionales y las barreras que se oponen a esa adhesión. Con los datos obtenidos se puede evaluar la necesidad de emprender medidas de mejora de calidad en la atención sanitaria dentro del hospital que potencie la práctica de la higiene de manos.

Palabras clave: Higiene de manos. Adhesión al lavado de manos. Seguridad del paciente.

[Investigación Aplicada](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 22 marzo 2011.

Aceptado: 24 marzo 2011.